

AKUNTANSI KEPERILAKUAN
PROGRAM MAGISTER AKUNTANSI FAKULTAS EKONOMIKA DAN BISNIS UGM

MATERI WAJIB

- Siegel, Gary dan Marconi-Ramanauskas, Helene, *Behavioral Accounting*, South Western, 1989

Materi Tambahan:

- Artikel, jurnal atau handout yang dibagikan sepanjang kuliah (ditentukan kemudian)

DESKRIPSI DAN TUJUAN MATA KULIAH

Mata kuliah Akuntansi Keperilakuan dirancang untuk meningkatkan pengetahuan mahasiswa mengenai aspek keperilakuan dalam akuntansi. Mata kuliah ini mencakup seluruh upaya untuk menganalisis dampak perilaku manusia terhadap organisasi atau sistem akuntansi dan sebaliknya. Maka dari itu, dalam mata kuliah ini mahasiswa harus menulis makalah dan menyelenggarakan diskusi mengenai empat area fungsional akuntansi (finansial, manajerial, pengauditan dan pajak). Mata kuliah ini juga akan berfokus pada aspek pengambilan penilaian keputusan dalam akuntansi. Mata kuliah ini bertujuan untuk:

- a. menyampaikan pada mahasiswa pengetahuan dan pemahaman terhadap pengaruh akuntansi dan informasi terhadap pengambilan keputusan
- b. mengembangkan dan menyempurnakan keterampilan mahasiswa dalam menganalisis dan menafsirkan makalah penelitian dalam topik akuntansi keperilakuan

SASARAN PEMBELAJARAN

Sasaran pembelajaran mata kuliah ini mencakup:

- kemampuan menjelaskan konsep-konsep kunci dalam Akuntansi Keperilakuan
- kemampuan mengintegrasikan aspek-aspek operasi bisnis dengan konsep-konsep akuntansi keperilakuan
- penggunaan sumber-sumber dari internet untuk menyelesaikan masalah-masalah akuntansi keperilakuan

- pengembangan presentasi yang efektif dan kemampuan bekerja secara efektif dalam kelompok

PROSEDUR

Format Kuliah:Kuliah akan dilaksanakan dalam metode campuran klasik/seminar. Untuk menguasai materi yang disajikan, mahasiswa harus mempersiapkan semua masalah yang telah ditentukan. Selama perkuliahan, bacaan wajib serta tambahan, permasalahan dan kasus akan dibahas. Mahasiswa harus mempersiapkan diri dengan baik untuk memimpin diskusi.

Kehadiran dan Partisipasi: Mahasiswa diharapkan hadir dan aktif berpartisipasi dalam kelas, serta memimpin diskusi kelas.

Ketidakjujuran Akademik:

Mahasiswa yang melakukan tindakan ketidakjujuran akademik akan mendapatkan sanksi. Ketidakjujuran akademik mencakup, tapi tidak terbatas pada mencontek, plagiarisme, segala perlakuan tidak adil atau usaha untuk melakukan tindakan tersebut.

Ujian: Ujian Tengah Semester dan Ujian Akhir Semester dijadwalkan dalam satu semester. Topik yang dicakup dalam ujian sangat komprehensif dan dapat didiskusikan dalam kelas. Format ujian akhir dapat diubah menjadi pekerjaan berbasis proyek.

Mahasiswa yang mendapatkan hasil ujian kurang baik pada ujian tertutup dapat memperbaiki nilai melalui proyek wajib, yang terdiri dari 2 proyek (mahasiswa dapat memilih salah satu proyek). Proyek pertama meliputi studi kasus pengalaman berbasis kerja dalam rangka mendiskusikan masalah berikut: identifikasi praktik aspek-aspek akuntansi keperilakuan di lingkungan kerja, terutama dalam penanganan masalah oleh manajemen/karyawan.

Proyek kedua merupakan sebuah makalah berbasis akuntansi keperilakuan dengan topik yang ditentukan sendiri oleh mahasiswa. Latihan ini tidak dimaksudkan sebagai penyusunan rancangan proposal, melainkan latihan menulis dalam bidang aspek keperilakuan dalam akuntansi/bisnis.

Kedua proyek tersebut menuntut mahasiswa untuk menganalisis masalah secara kritis. Makalah yang ditulis kurang lebih sepanjang 15-20 halaman. Proyek ini harus dikumpulkan selambat-lambatnya pada hari ujian akhir semester.

STRUKTUR PENILAIAN

Nilai Anda akan didasarkan secara khusus pada kinerja Anda dalam tugas kuliah yang ditentukan.

ITEM	% NILAI		NILAI HURUF	% BOBOT
Tugas/Kuis	20%		A	>90
Seminar dan Diskusi	30%		A-	86 – 90
Ujian Tengah Semester	25%		B+	81 – 85,9
Ujian Akhir Semester	25%		B	70 – 80,9
Total	100%		C	60 – 69,9

JADWAL PERKULIAHAN

Sesi	Tanggal	Topik	Sumber	Deskripsi
1	4/1	Silabus & Pengantar: Pengantar Akuntansi Keperilakuan	Bab 1	Negosiasi Pemetaan Pikiran
2	11/1	Konsep & Perspektif Keperilakuan: Psikologi dan Sosiologi serta Perilaku Manusia	Bab 2-4	Diskusi
3	18/1	Metode Penelitian	Bab 5	Diskusi
4	25/1	Kendali Finansial	Bab 6: 6.1	Diskusi
5	1/2	Aspek Keperilakuan dalam Akuntansi Pertanggungjawaban	Bab 7: 7.1	Presentasi
6	8/2	Aspek Keperilakuan dalam Perencanaan dan Penganggaran	Bab 8-9: 9.1	Presentasi
7	15/2	Aspek Keperilakuan dalam Mengendalikan Biaya	Bab 10: 10.1	Presentasi
Ujian Tengah Semester				
8	29/3	Aspek Keperilakuan dalam Desentralisasi dan Evaluasi Kinerja	Bab 11: 11.9 Bab 12: 12.2	Presentasi
9	6/3	Pola Keperilakuan Auditor dan Dimensi Kendali Internal	Bab 13-14: 13.3	Presentasi
10	12/3	Aspek Keperilakuan dalam Pengambilan Keputusan dan Penganggaran Modal	Bab 15-16	Presentasi
11	19/3	Aspek Keperilakuan dalam Pelaporan Keuangan	Bab 17: 17.3	Presentasi
12	26/3	Komunikasi Informasi Akuntansi	Bab 18: 18.1	Presentasi

13	2/4	Aspek Keperilakuan dalam Pajak	Bab 19: 19.3	Presentasi
14	9/4	Aspek Keperilakuan dalam Akuntansi HR/CSR	Bab 20	
Ujian/Tugas Akhir Semester				

“Kata orang rantai kebiasaan itu terlalu ringan untuk dirasakan sampai rantai itu menjadi terlalu berat untuk dipatahkan. Rantai yang anda lilitkan pada diri Anda sekarang mempunyai dampak yang besar dalam hidup yang Anda jalani.” Warren Buffett.